

Triatleta se estrelló contra parabrisas: TEC, fracturas y magulladuras

A Bárbara Riveros la chocó un auto de frente en los Alpes suizos: "No es un día fácil"

VÍCTOR GARCÍA

Sankt Moritz (San Mauricio en español) es una localidad suiza muy turística, con centro de esquí y hoteles de todas las estrellas, y donde hace cinco años vive Bárbara Riveros. La triatleta chilena armó su centro de operaciones aprovechando que su entrenador, Brett Sutton, también está instalado ahí. Riveros le arrienda una pieza a una pareja suiza, Marco y Nicole Schmied, y en esta época de verano su principal foco tiene que ver con entrenar y entrenar.

Sin embargo, una desgracia mayúscula le ocurrió el sábado pasado, al sufrir un accidente mientras practicaba arriba de su bicicleta por un camino de Sankt Moritz en los Alpes suizos. La triatleta chilena chocó de frente con un vehículo y por el impacto su humanidad fue a parar directo al parabrisas.

"A Bárbara se le cruzó un vehículo en la vía. Ella venía descendiendo y en el instante lo esquivó, pero luego impactó de frente otro vehículo que venía en sentido contrario", relató su papá Agustín Riveros.

"Obviamente por la fuerza y velocidad golpeó y chocó con el parabrisas del vehículo, lo que le causó una contusión en la cabeza y le provocó un pequeño derrame. Además se quebró el brazo y la muñeca. Por todo eso está en permanente observación", añadió el progenitor de Riveros, una de las embajadoras de los Juegos Panamericanos 2023.

Luego de estabilizarse un poco en un centro médico suizo, la propia deportista contó lo que le sucedió en sus redes sociales.

"Hoy no es un día fácil porque tengo que anunciarles que tuve un accidente este fin de semana que me tendrá por un tiempo fuera de las pistas", escribió Riveros, en un post que acompañó con una imagen de ella arriba de una bicicleta de ruta y otra foto suya sentada en una cama de un centro hospitalario con su rostro lleno de rasmillones y su mano derecha vendada, pero esbozando una sonrisa llena de optimismo en su rostro.

"En nuestro deporte estas cosas pasan y ahora me tocó a mí, lamentablemente tuve un accidente en bicicleta. Una mano que-

El impacto también le provocó un pequeño derrame en su cerebro. "Se va a recuperar porque es fuerte", dijo su hermano Gaspar.

brada, una contusión en la cabeza, heridas y moretones en todo el cuerpo fueron las consecuencias que me dejó este hecho, pero estoy en las manos de los mejores profesionales. Así que estoy triste, pero muy tranquila", aseguró Riveros.

La familia de la denominada Chicka Riveros se movilizó rápidamente para tener novedades de su estado de salud. "Nos están colaborando de todos lados para que las imágenes nos puedan llegar a Chile y para que el doctor Roberto Yáñez pueda dictaminar en definitiva su diagnóstico y recuperación; complementando por cierto lo que dijeron los médicos allá en Suiza además", añadió Agustín, el papá de la deportista.

A su hermano Gaspar Riveros, también triatleta, la noticia del accidente lo pilló mientras entrenaba en la localidad también alpina de Sestriere, en la región de Piemonte, norte de Italia.

"Hoy estaba mejor de ánimo, pero creo que lo más difícil será salir de esto emocionalmente, ya que ha tenido muchas lesiones y le ha costado salir. Obviamente se le hace difícil llegar a Hawai en octubre, que es su gran meta. Pero



físicamente se va a recuperar porque es muy fuerte. Lo más peligroso fue lo de la cabeza, ese sangramiento en el cerebro, pero está en constante control y por ahora no hay nada grave", explicó Gaspar Riveros.

El golpe que Bárbara se dio con el vidrio del vehículo le provocó un traumatismo encefalo craneano. "En algunos casos pueden asociarse a hemorragias o hematomas intracerebrales, o subdurales, que obviamente pueden afectar en algunos casos compromisos de conciencia, vértigo, debilidad de un brazo o una pierna, o generar convulsiones. El cerebro

está dentro de la bóveda craneal y cualquier golpe puede generar movimiento del cerebro, y asociado a eso pueden originarse ciertos daños", dijo Víctor Navía, neurólogo de la Clínica Alemana.

"El golpe puede provocar que se rompa una arteria o el daño de algunas venas que van adheridas al cráneo. Este movimiento que se produce dentro del cerebro, que de alguna manera va flotando al interior del cráneo, puede provocar el daño de esas venas aunque aquello es lento. Pueden haber casos leves y asintomáticos, y todo depende de la fuerza", añadió el especialista.

Pese a las lesiones, Bárbara se mostró sonriente tras el accidente.